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本报讯(记者 王译博 通讯员 孙凯)随着
季节转换，近期金水路的高架路及立交桥上
事故增多，主要原因是阳光刺眼及路面摩擦
系数降低，交警提醒：佩戴偏光镜及控制车
速可有效避免事故发生。

昨日上午 8时许，记者随交警一大队民
警在紫荆山立交桥二层西口看到，沿金水路
由西向东进入二层环岛的车辆在从一层匝
道上来后，太阳光正好直射驾驶室，驾驶员
纷纷降低车速，放下遮阳板或者抬起手臂

“手搭凉棚”挡住阳光。
“近期金水高架路及立交桥上事故比

前一段增多，上午主要是沿金水路由西向

东方向行驶的车辆，新通桥立交桥由西向
东到杜岭街下桥口以及紫荆山立交桥二
层往人民路和紫荆山路方向是事故的多
发部位，下午则是沿金水路由东向西方
向，新通桥立交桥东上桥口及大石桥立交
桥到金桥宾馆之间是事故多发部位。”交
警一大队六中队指导员孟繁勇说，根据往
年情况，每到秋末冬初，遇到晴空万里阳
光明媚的好天气，交通事故就会明显增
多，由于金水路车流量大，一旦发生事故
还会出现“连锁反应”，导致通行不畅，根
据事故驾驶员的反映，阳光刺眼是发生事
故的主要原因之一。

对于近期立交桥事故增多的原因，有着
多年事故处理经验的交警一大队六中队民
警林友力说出了另一个主要原因：路面摩擦
系数的降低。“随着季节变换，天气逐渐变
冷，汽车的轮胎和沥青路面都会出现‘热胀
冷缩’，也就说会变硬，这样就降低了摩擦系
数，导致车辆的刹车距离比平时加大。”林友
力说，很多冬天发生追尾事故的驾驶员表
示，发现前方有情况就紧急采取刹车措施，
但车像是在“溜冰”，眼看着滑向前面的车，
发生追尾。

民警提醒驾驶员：随着季节转换，太阳
直射位置改变，秋冬季节阳光刺眼，要缓解

这种现象，佩戴合适的偏光墨镜是最好的
选择，注意一定是有偏光效果的墨镜，一般
的墨镜或者太阳镜不行。驾驶员要注意根
据路面情况和前车距离控制好自己的车
速，防止追尾前车；学会用轻点刹车让刹车
灯亮起提醒后车控制距离，防止被追尾；此
外，不要随意变更车道，这样于人于己都比
较安全。

“在事故的多发部位，设置震荡标线提
醒司机控制车速也是预防事故的措施之
一。”民警目前已在大石桥立交桥一些转弯
的匝道上安装了震荡标线，下一步将建议在
事故多发的直线道路上也安装这种标线。

本报讯(记者 刘玉娟 通讯
员 段宝玉)上周，市长电话受理
指挥系统共受理电话 16175个，
电子邮件 436封。其间，向全市
市长电话网络单位转办2688件，
按 期 回 复 2612 件 ，回 复 率 为
97.2%。主要涉及水电气暖、环
境污染、人社工资、市容环卫、交
通安全、社会治安、劳动保障等
方面问题。

热力管道施工扰民，整改落
实。市民李先生反映：二七区永
安街与庆丰街交叉口向南方向，
庆丰街上热力管道夜间施工噪
音较大，影响附近居民休息，建
议调整施工作业时间。市长电
话转市热力公司调查落实，后回
复：经核实，因新力电厂外迁，且
庆丰街沿线老旧小区居多，往年
供热效果不太好，为保证庆丰街
沿线小区供热质量，市热力公司
进行热源调整，对庆丰街供热一
次网进行加粗施工。由于大型
渣土车和吊车夜间才能进入市
区，装卸施工材料只能在夜间进
行，期间产生的噪音确实对周边
居民造成影响。对此，市热力公
司已通知施工部门，尽量降低夜
间施工噪音，加快施工进度，不
得耽误沿线居民今冬用暖。

老龄补贴未发放，调查落
实。市民李先生反映：其为二七
区大学路办事处居民，每季度的
老年人高龄补贴应于该季度的下
个月发放，但今年第三季度的补
贴至今未发放。市长电话转二七
区大学路办事处调查落实，后回
复：经核实，10月份应发放第三季度7月、8月、9月三
个月的高龄津贴，但因辖区部分老人未按时进行签
字，办事处和各社区一直在努力联系未签字人员，导
致高龄津贴发放表格无法进行制作，待发放表格完成
后，才能统一进行高龄津贴发放工作。目前，办事处
和各社区已完成全部老年人签字工作，办事处财务人
员正积极与银行对接，预计本周内完成高龄津贴的发
放工作。

培训班违规办学，立即查处。市民王先生反
映：新密市政通路金成华府小区北门口，妙笔丹青
美术培训班没有任何教育资质，违规办学，希望有
关部门及时取缔。市长电话转新密市教体局调查
处理，后回复：经工作人员现场调查核实，该辅导
中心面积 300 平方米左右，有 4 名教师，主要进行
书法、美术学科辅导。该辅导中心没有办学许可
证，进行招生属违规办学。对此，新密市教体局已
现场对该辅导中心下达整改通知书，勒令停止违
规办学。

市长电话 一周综述艳阳也会惹祸 立交桥上事故多

交警发布秋冬季驾车提示

郑州轨道交通
产业联盟成立
本报讯（记者 史治国 通讯员 魏书磊）为搭

建郑州轨道交通产业发展合作平台，服务郑州
国家中心城市建设，加快郑州轨道交通产业发
展，郑州轨道交通产业联盟近日在荥阳正式
成立。

轨道交通在我国发展迅速，目前我国有 50
个城市在建设轨道交通，未来10年，城轨车辆平
均年需求量将超过5000辆。2014年，中国中车
公司进入郑州投资建厂，2016年，郑州中车四方
公司生产的郑州地铁 1号线增购项目首列列车
正式下线，实现了“河南地铁郑州造”，并逐步形
成了以郑州中车四方为龙头，以明泰新材料、中
原利达、思维精工等为重要配套的轨道交通制
造全产业链。成立郑州轨道交通产业联盟正逢
其时。

按照市委、市政府要求，市工信委、市发展
和改革委等市直部门发起，由市轨道交通有限
公司、郑州中车四方轨道车辆有限公司、郑州明
泰交通新材料有限公司、郑州庆余轨道交通产
业园有限公司等郑州市轨道交通骨干企业联合
成立了郑州轨道交通产业联盟。

新成立的产业联盟将以推动全市轨道交通
产业发展为宗旨，以“协同发展、创新引领、产业
布局、优势互补、合作互利、共创市场”为指导，促
进我市轨道交通产业链融合发展，进一步提升我
市轨道交通制造业发展水平，打造国际知名的轨
道交通系统化服务产业链。

本报讯（记者 武建玲 通讯员 穆文
涛）昨日，为期两天的首届郑州市无人机
行业“无人机飞手大赛”在上街区降下
帷幕。

本次大赛吸引了 100 余名选手参
赛。竞赛包括理论与实操，以技能考核
为主，比赛邀请有关无人机航拍专家与
摄影摄像专家组成评判委员会，对无人
机飞行技术、航拍照片、航拍视频的曝
光、构图及运镜等多方面进行综合评价，
最终按总评分得分高低，确定奖项归

属。大赛旨在挖掘一批优秀航空人才，
影响一批航空爱好者。

2017 年 1月，郑州成功入选国家首
批 26 个通用航空产业综合示范区。郑
州国家通航产业综合示范区规划面积
120 平方公里，分为起步区、发展区、控
制区。位于上街区的郑州通航试验区作
为示范区的起步区，经过几年的发展已
跻身全国一流通航园区，入驻企业 50多
家，机队规模 70余架。在无人机领域，
示范区已形成了从制造到培训到服务等

完整的产业链。河南三和航空工业有限
公司是示范区无人机制造企业的龙头，
主要生产大载荷工业级无人机，新产品
S50“小旋风”开创了大载荷植保无人机
新时代，S100“大旋风”载货无人机定型
后将与阿里巴巴菜鸟物流、京东物流等
物流企业进行合作。同时，该企业也开
展了无人机飞手培训业务。示范区内
的河南明宇等多家企业也开展了无人
机飞手培训及环保、城管等领域的应用
服务。
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百余农贸市场商户消防安全“大充电”

首届郑州市无人机
飞手大赛在上街区举行

本报讯（记者 成燕 通讯员 梁晓锋）
如何增强农贸市场从业人员的消防安全
意识，强化火灾防控能力?在“11·9”消防
宣传日到来前夕，郑州市市场发展局中
原市场管理处联合中原区消防大队对辖
区百余名农贸市场商户开展消防安全知
识培训。

培训过程中，宣传员首先针对各农
贸市场的实际情况，以商户的角度就火
灾类型、火灾预防、初期火灾扑救、人员
疏散逃生等关键问题，详细讲述基本的
消防常识及逃生方法。他们还提醒商户
平时要确保商铺内消防设施完好无损，
确保货物不能堵塞安全出口、疏散通道

等，向培训人员详细讲解了消防设施的
维护保养、灭火器的充足配备及消防安
全“四个能力”等方面知识。

此次消防安全知识培训，加强了农
贸市场商户的消防安全意识和自防自救
能力，提高了农贸市场防范火灾事故的
整体能力。


